

News Release

Secretary of
State for
External Affairs



Communiqué

Secrétaire
d'État aux
Affaires
extérieures

No. 247

Le 24 octobre 1990

QUARANTE-CINQUIÈME ANNIVERSAIRE DES NATIONS UNIES

Le secrétaire d'État aux Affaires extérieures, le très honorable Joe Clark, a rendu public aujourd'hui copie de la lettre qu'il a fait parvenir à Son Excellence Javier Perez de Cuellar, secrétaire-général des Nations Unies, à l'occasion du quarante-cinquième anniversaire des Nations Unies. Le texte de la traduction de cette lettre suit.

- 30 -

Pour de plus amples renseignements, les médias peuvent contacter le:

Service des relations avec les médias
Affaires extérieures et Commerce extérieur Canada
Tél: (613) 995-1874

The Rt. Hon. Joe Clark, P.C., M.P.
Secretary of State for External Affairs



Le très hon. Joe Clark, C.P., député
Secrétaire d'Etat aux Affaires extérieures
OTTAWA (ONTARIO)
K1A 0G2

Le 24 octobre 1990

Votre Excellence,

Permettez-moi de vous offrir, au nom du gouvernement et du peuple canadien, mes meilleurs voeux à l'occasion du quarante-cinquième anniversaire des Nations Unies.

Les Nations Unies et le monde entier sont à un tournant. L'Est et l'Ouest ont cessé de se livrer une concurrence idéologique stérile, et les Nations Unies montrent qu'elles peuvent promouvoir le règlement pacifique des conflits et répondre aux menaces pour la paix et la sécurité comme ses fondateurs le souhaitaient.

Nous pouvons nous réjouir que, dans toutes les régions du globe, des peuples se débarrassent de régimes oppresseurs pour adopter des processus et des institutions démocratiques. Le Canada a pour politique déclarée de leur fournir toute l'assistance possible. Nous croyons également que les Nations Unies devraient collaborer étroitement avec les organisations régionales et les divers pays pour les aider à renforcer la démocratie.

Le développement démocratique est essentiel au mécanisme du maintien de la sécurité dont j'ai parlé dans l'allocution que j'ai prononcée devant l'Assemblée générale le 24 octobre. Le développement social et économique ainsi qu'un environnement sain revêtent toutefois une importance tout aussi grande. Nous faisons face à divers défis de taille dont la pollution de l'air, du sol et de l'eau; la croissance démographique; la maladie; la drogue; le contrôle des armes et la désarmement; les droits de la personne; la question cruciale de la participation des femmes au développement.

.../2

Son Excellence Javier Perez de Cuellar
Secrétaire général des Nations Unies
Siège social des Nations Unies
New York, New York, 10017
EUA

Beaucoup de ces problèmes et un grand nombre d'autres exigent une action internationale, soit parce qu'ils intéressent au départ tous les pays, soit parce qu'ils ne peuvent être réglés que si ces derniers agissent ensemble. Nous avons donc tous intérêt à ce que l'ONU s'attaque à ces problèmes et, ce faisant, acquière une plus grande solidité.

Nous avons maintenant l'occasion de lancer une nouvelle ère de paix et de coopération internationales. Nous courons toutefois de grands dangers si la communauté internationale ne fait pas front commun contre des actes d'agression tels que l'invasion du Koweït par l'Iraq. L'application des résolutions adoptées par le Conseil de sécurité à ce sujet ne sera peut-être pas rapide ni facile, mais elle est essentielle - non seulement pour le bien du Koweït, mais pour celui de toute l'humanité.

Soyez assuré que le Canada est déterminé à aider les Nations Unies à relever les défis posés par les années 90, mais aussi à saisir les occasions offertes par cette décennie.

Veillez agréer, Votre Excellence, l'assurance de ma très haute considération.